
 

 

Miércoles 25 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Capitanes 

(2024-09-25, Capitanes, Reforma, . 3)  

Una misión de 80 empresarios de Michoacán, encabezada por el Alcalde de Morelia, Alfonso 
Martínez Alcázar, se encuentra en China, representando a México en la 21ª Edición de la Expo 
China-ASEAN (Asociación de Naciones del Sudeste Asiático) y en la Cumbre de Negocios e 
Inversión China-ASEAN. El objetivo de la visita es promover las oportunidades que el Estado 
ofrece para el nearshoring con inversionistas extranjeros e impulsar el turismo. LUIS MÉNDEZ 
JALED. Es presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
gremio que ya identificó unos 650 proyectos de infraestructura que presentaron al próximo 
Gobierno, cuyo monto estimado de inversión es de 2 billones de pesos. Dichas obras consisten 
en la modernización de aeropuertos, construcción de puertos y carreteras. 

Reforma.com (sitio),  
 
Participarán 500 expositores en CIHAC 2024 

(2024-09-24, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

La exposición de la industria de la construcción más relevante en México y América Latina se 
llevará a cabo del el 9 y 11 de octubre, con el objetivo de contribuir al crecimiento del sector, 
considerado uno de los pilares de la economía nacional. En la conferencia de prensa, también 
participaron Adrián López, director general de Informa Markets; Luis Rafael Méndez Jaled, 
Presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); 
Rodolfo Sánchez Zaragoza; Presidente del Colegio de Arquitectos de la Ciudad de México; José 
Alfredo Rodríguez Campos, Presidente del American Concrete Institute, entre otros. 
 
Calica: dejan la "víbora chillando" 

(2024-09-25, Mauricio Flores, La Razón On line (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC, que encabeza Luis Méndez 
Jaled, acaba de presentar al equipo de Sheinbaum sus estudios estratégicos de impulso a la 
construcción, mejora y conservación de infraestructura pública, y para lo cual se estiman sólo 
para corregir el rezago existente y evitar se siga profundizando necesarios entre 1.6 billones y 
2.1 billones de pesos anuales. Evidentemente, ni yendo a bailar a Chalma, hay manera que el 
presupuesto público que ya está comprometido para hacer un recorte de casi un billón de pesos 
en 2025 a fin de cumplir el acuerdo con las agencias valuadoras de riesgos crediticios 
internacionales puede con ello... y menos cuando el presupuesto en el sexenio que está por 
concluir retrocedió en términos reales más de 14%. 

La Razón de México,  
 
Corrupción: el estigma sembrado este sexenio al sector de la construcción 

(2024-09-25, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )  

Cuando Andrés Manuel López Obrador asumió la Presidencia de México, uno de sus principales 
compromisos fue combatir la corrupción en todos los ámbitos del gobierno y la economía. Entre 
los sectores que el nuevo mandatario señaló como problemáticos estaba la industria de la 
construcción. Luis Méndez Jaled, actual presidente del organismo, ha señalado la necesidad de 
trabajar en conjunto en la construcción e incluso empujar las Asociaciones Público-Privadas, 
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como "única alternativa y la más cercana" para complementar el déficit que se puede llegar a dar 
en inversión en infraestructura. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Tamaulipas necesita crecer más rápido en su economía, afirma presidente de Concamin 

(2024-09-24, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio), )  

Las condiciones de infraestructura y localización geográfica requieren una mayor inversión en 
Tamaulipas, estado cuyo crecimiento económico debe ser más rápido, considerado por la 
Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) ante 
representantes de la iniciativa privada de Tampico y la zona conurbada. En reunión celebrada 
este lunes en la sede estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), el presidente Alejandro Malagón Barragán, apuntó que su organismo está listo para 
aterrizar los diversos proyectos en materia hídrica portuaria y de conectividad, los cuales pueden 
consolidarse con la participación del gobierno estatal. 
 
CMIC espera incremento en inversión en obra pública durante sexenio de Sheinbaum 

(2024-09-25, Redacción, El Heraldo de Juárez CHIH (Sitio), )  

Ante la escasa obra pública que se realizó en el sexenio del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, el sector de la construcción espera que con la llegada de la nueva presidenta Claudia 
Sheinbaum se incrementen las inversiones en este rubro, en carreteras, hospitales, puertos y 
aeropuertos. "Realmente fueron obras muy obvias lo que fue la inversión de obra pública, fue la 
construcción del aeropuerto, fueron obras insignias, La Refinería y el Tren Maya", mencionó 
Fernando Suárez, presidente del CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción). 
 
"Inversión privada fortalece a la CMIC" 

(2024-09-24, Redacción, Periódico Contacto TAMP (Sitio), )  

La inversión privada está haciendo fuerte la actividad en la cámara de la construcción ya que 
sigue generando empleos y en estos momentos es importante porque está siendo más constante, 
expresó Raúl González Arias. El Presidente de la CMIC en Matamoros, indicó desde plazas 
comerciales grandes y pequeñas, casas habitación, están llegando varios comercios de cadena 
internacional a la ciudad, remodelaciones, entre otros, es lo que se está haciendo en la obra 
privada. 
 
Planean inversión de tres mil mdp para circuito carretero 

(2024-09-24, Redacción, Conurbados MOR (Sitio), )  

El próximo secretario de Infraestructura del gobierno del estado, Adolfo Barragán Cena, anunció 
que para el primer año de la administración de Margarita González Saravia planean una inversión 
de tres mil millones de pesos para la edificación de un circuito carretero. En entrevista, tras 
reunirse con integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
detalló que ese proyecto carretero conectará a los 36 municipios para que tengan acceso a todos 
los servicios. Barragán Cena admitió que la red carretera requiere de mantenimiento y se le dará 
prioridad. 
 
La paradoja del agua en el Estado de México: Lluvias abundantes y presas llenas, pero 
comunidades sin suministro 

(2024-09-24, Redacción, Índice Politico (sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/884e6feeaf0a9481923290dfa1d33406?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5245a20bb2062466b76648e7387d4b75?file
https://www.efinf.com/clipviewer/41690e5e2e1b62392a781bb49f5b8db5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/eef40d656b54376f0bbb39e2649829c0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/20cb6b976c5626184c2c2e826cc42e7c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/20cb6b976c5626184c2c2e826cc42e7c?file


 

 

A pesar de las intensas lluvias que se han registrado en las últimas semanas, que han provocado 
que las presas del Estado de México alcancen niveles máximos, varias comunidades siguen 
sufriendo la falta de agua. Según la Comisión Nacional del Agua (Conagua), ocho embalses en 
la región se encuentran al límite de su capacidad, incluyendo la presa Madín, en Atizapán de 
Zaragoza, que reporta un preocupante 139% de llenado. Sin embargo, esta abundancia no se 
traduce en un suministro adecuado de agua para todos los habitantes del Valle de México. Uno 
de los principales problemas es el crecimiento desmedido de los asentamientos irregulares en el 
Valle de México. Según datos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), 7 de cada 10 viviendas en México se han construido en terrenos irregulares. Estas 

nuevas comunidades, a menudo situadas en zonas que carecen de infraestructura básica, 
sobrecargan las ya deterioradas redes de distribución. 
 
Convoca CMIC a concurso de arte infantil 
(2024-09-24, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) lanzó la convocatoria para el 
Concurso de Arte 'Sonrisa de Colores' para niñas, niños, adolescentes, jóvenes y trabajadores 
de la construcción. Este concurso de fotografía es convocado por el Comité de Damas de CMIC, 
con la finalidad de fomentar y difundir el arte, la sana competencia, pero sobre todo conocer que 
es lo que hace feliz a los estudiantes y trabajadores de la construcción. 
 
Rinde Marsella Huerta informe de actividades 2018-2024 'Por Amor a La Vida' 
(2024-09-24, Redacción, Hora Cero TAMPS (Sitio), )  

El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia Matamoros, encabezado por la C.P. Marsella 
Huerta Sosa de López, presentó este martes a través de las plataformas digitales el 6to. Informe 
de Actividades 2018-2024 "Por Amor a La Vida", culminando seis años de trabajo enfocados en 
mejorar la calidad de vida de las familias. Posteriormente, mencionó un reconocimiento especial 
a empresas, universidades, clubes de servicio, iglesias, asociaciones civiles nacionales e 
internacionales, así como a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, quienes 
han fungido como aliados para fortalecer las acciones de DIF Matamoros. 
 
Tamaulipas busca duplicar inversión del PIB y consolidarse como potencia económica 

(2024-09-24, Redacción, Frontera Informativa TAMPS (Sitio), )  

El presidente de la Concamin, Alejandro Malagón Barragán, destacó que el estado, con su rica 
diversidad económica y su posición estratégica, está ganando relevancia en el contexto del 
nearshoring. No obstante, advirtió que es necesario que las inversiones sean más equitativas 
para aprovechar al máximo su potencial. "Resulta llamativo que, a pesar de los recursos de 
Tamaulipas en agroindustria, ganadería, industria petroquímica y petrolera, así como su puerto 
clave, Altamira, el estado no esté avanzando a la velocidad esperada. Nuestro interés como 
industriales es apoyar este crecimiento para que se logren resultados significativos", afirmó 
Alejandro Malagón Barragán tras sostener una reunión con los empresarios en las instalaciones 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en el municipio de Tampico (CMIC). 
 
En el sur de Sinaloa los constructores no han sido afectados por la violencia como en 
Culiacán 

(2024-09-24, El Sol de Mazatlán, Cobertura 360 (sitio), )  
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Con mucha precaución continúa con sus labores el sector de la construcción en la zona sur del 
estado, señaló Hugomar Peraza Ponce. El presidente de la Camara Mexicana de la Industria 
de la Construcción delegación sur, manifestó que se mantienen activos y la incertidumbre les 
lleva a tomar precauciones. Sin embargo, confía en que las estrategias de las autoridades de 
seguridad pronto den resultados para seguir en la actividad de manera segura. 
 
Invitan a la Feria Nacional de la Construcción Chihuahua 2024 este jueves y viernes 

(2024-09-24, Administrador Regeneración, El Puntero CHIH (sitio), )  

Este jueves y viernes 26 y 27 de septiembre Chihuahua será sede de la Feria Nacional de la 
Construcción 2024, magno evento del sector a nivel República y que es resultado del éxito y 
crecimiento cosechado a lo largo de 11 ediciones del evento estatal ExpoCID por parte de la 
Delegación Chihuahua de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. En él, los 
visitantes podrán conocer lo mejor y más novedoso en materia de proveedores de servicios y 
materiales para la construcción. Se esperan entre 7 mil y 8 mil visitantes y una derrama 
económica de unos 70 millones de pesos. 
 
Violencia provocó suspensión de obras de pavimentación en carretera a Ojinaga 

(2024-09-25, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

Los hechos violentos en Ojinaga han impactado en el desarrollo de obras como la pavimentación 
en la carretera que conecta a dicha ciudad, así lo notificó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC) Chihuahua, Julio César Mercado. 
"Desafortunadamente, creemos que esto ocurre en Ojinaga derivado de ajustes de cuentas entre 
líderes de grupos criminales, lo mismo que está sucediendo en Culiacán, y se ha extendido a 
otras partes", indicó. 

La Patrona CHIH (sitio), CDJ CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio),  
 
Escalpelo 25 de Septiembre 

(2024-09-25, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

HIZO ACTO DE PRESENCIA la cúpula empresarial en la entrega del segundo informe de 
actividades de Tere Jiménez ante el Congreso del Estado; ahí estuvieron la presidenta del 
Consejo Coordinador Empresarial, Irma Patricia Muñoz de León; el Presidente de la CMIC, 
Arentsen Dávila Ramírez; el presidente del Consejo Estatal Empresarial, Antonio Robledo; don 
Roberto Díaz Ruíz, presidente de la Canacar, así como el dirigente de la Canaco, Miguel Ángel 
Breceda Solís. También se vio al presidente del Centro Empresarial Coparmex Aguascalientes, 
Juan Carlos Soledad Pérez, además de Ignacio Lugo Flores, de IMPI... 
 
Constructoras de Morelos, en crisis por falta de obra pública 

(2024-09-25, Guadalupe Flores, El Regional MOR (sitio), )  

Desde el 2020 con la pandemia del covid-19, el sector de la construcción no ha logrado un 
repunte en productividad derivado de la falta de obra pública y privada.En entrevista, Armando 
Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en el estado, mencionó que el sector no ha podido superar los niveles de empleo que se tenían 
antes de la pandemia. Dijo que los constructores en Morelos enfrentan una crisis económica por 
la falta de obra pública y privada. 

Noticias de Cuautla MOR (sitio),  
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Pausa en las inversiones redujo cerca de un 10% el empleo en el sector construcción: 
CMIC 

(2024-09-25, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )  

La pausa de inversiones, aunado a otros factores, ha provocado una caída de casi un 10% en la 
generación de empleo en la industria de la construcción, señaló Julio César Mercado Rodríguez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Chihuahua. “La 
pausa o suspensión de inversiones nos impacta al sector de la construcción a nivel nacional; sin 
embargo, actualmente tenemos muy buena inversión del Gobierno del Estado, y a nosotros como 
constructores lo que nos ha mantenido a flote es la inversión pública, porque hay entidades donde 
no hay inversión pública, ni privada”, precisó. 
 
Ofrece desarrollo vertical oportunidades de negocio para la industria de la construcción 

(2024-09-24, Redacción, Diario Tijuana BC (sitio), )  

Tijuana tiene un potencial muy importante para la obra privada, de ahí que inversionistas 
nacionales han decidido desarrollar proyectos de gran relevancia, principalmente verticales de 
usos mixtos. Lo anterior lo indicó el Arq. Héctor Jaime Ruiz, subdirector de construcción de Milk 
Life Investments, quien estuvo como invitado en la reunión mensual de la Cámara Mexicana de 
la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, Tecate y Rosarito, que preside el 
Ing. Gabriel Vizcaíno. 
 
Recibe Igualdad e Inclusión donativo de CMIC para familias afectadas por "Alberto" 

(2024-09-24, Redacción, 3ersector.mx (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Nuevo León donó 500 
láminas y 200 cubetas de impermeabilizante a la Secretaría de Igualdad e Inclusión, apoyos que 
serán distribuidos entre las familias que registraron daños en sus viviendas tras el paso de la 
tormenta "Alberto". El donativo fue entregado por Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la 
CMIC; Rogelio Morales Botello, presidente del Comité Consultivo de la CMIC. 

Grupo Metrópoli (Sitio), Reportacero (Sitio), Avimex News NL (sitio), Posta CDMX (Sitio), Gobierno de Nuevo León (Sitio),  
 
COMENZÓ LA SEMANA ESTATAL DE SEGURIDAD Y SALUD EN EL TRABAJO COLIMA 
2024 

(2024-09-24, Redacción, Meridiano Colima COL (sitio), )  

Como parte de las acciones que el Gobierno del Estado de Colima, en coordinación con el 
Gobierno de México, lleva a cabo para fortalecer la cultura de la prevención de riesgos laborales 
en la entidad, este lunes el subsecretario del Trabajo, Javier Pinto, y el encargado de la oficina 
de representación federal de la Secretario del Trabajo y previsión Social (STPS), Manuel Nieto 
Hernández, inauguraron la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo. Este evento que 
se realizó con el apoyo del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, promueve el intercambio de conocimientos y 
experiencias en seguridad e higiene. 
 
Por próximas elecciones en E.U.A y Reformas en México, caen inversiones y empleos: 
CMIC 

(2024-09-24, Redacción, La Patrona CHIH (sitio), )  

Así lo comentó el presidente de CMIC delegación chihuahua, Julio Mercado, quien dijo también 
ha sido notoria la baja de trabajos y de inversiones a tal grado de apreciar una disminución del 
10 por ciento en los empleos. Recordó que al menos en Chihuahua capital se tenían adscritos 
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alrededor de 55 mil trabadores de la construcción en el IMSS, y en las últimas semanas se han 
reducido en un diez por ciento. 
 
Dependencias de NL benefician a constructoras consentidas con obras públicas 

(2024-09-24, Redacción, El Diario de Nuevo Laredo TAMPS(Sitio), )  

Un pequeño grupo de constructoras de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) de Nuevo León, recibieron un cheque en blanco para reconstruir los daños causados por 
la tormenta Alberto. Además, estas firmas se han convertido en las favoritas del Gobierno de 
Nuevo León en este primer. 
 
Presenta CMIC Feria Nacional de la Construcción Chihuahua 2024 

(2024-09-24, Redacción, La Patrona CHIH (sitio), )  

La Feria Nacional de la Construcción (FNC) 2023 se llevará a cabo en la Plaza de la Mexicanidad, 
en Chihuahua, los días 27 y 28 de octubre. El evento, que es organizado por la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), contará con 126 stands, 94 patrocinadores y 
expositores, 31 instituciones aliadas a la construcción, 10 marcas diferentes en equipo de 
maquinaria y más de 60 distintos segmentos de servicios y materiales para la construcción. 

El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), Voz en Red (Sitio), La Paradoja CHIH (sitio), Notiissa CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH 
(sitio), Voz en Red (Sitio),  
 
Inicia Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo 

(2024-09-24, Redacción, El Noticiero de Colima COL (sitio), )  

Como parte de las acciones que el Gobierno del Estado de Colima, en coordinación con el 
Gobierno de México, lleva a cabo para fortalecer la cultura de la prevención de riesgos laborales 
en la entidad, este lunes el subsecretario del Trabajo, Javier Pinto, y el encargado de la oficina 
de representación federal de la Secretario del Trabajo y previsión Social (STPS), Manuel Nieto 
Hernández, inauguraron la Semana Estatal de Seguridad y Salud en el Trabajo. Este evento que 
se realizó con el apoyo del presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Julio Lugo Barriga, promueve el intercambio de conocimientos y 
experiencias en seguridad e higiene. 
 
Militarizar al país es peligroso; urge fortalecer a las policías: CMIC 

(2024-09-24, Redacción, El Sol de Cuernavaca (sitio), )  

"Militarizar al país es peligroso; lo hemos visto en otros países; lo que deberían hacer es fortalecer 
a las policías locales y estatales", dijo el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), Armando Núñez Iragorri. Consideró que es necesaria una reestructura 

profunda al interior de las policías, al reconocer que no se encuentran en su mejor momento. 
 
CMIC firma convenio para promover ética y transparencia en el sector de la construcción 
en Puebla 

(2024-09-24, Alma Méndez, Diario Puntual PUE (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Puebla, la Fundación AXIO 
y el Comité Estatal de Participación Ciudadana del Sistema Estatal Anticorrupción firmaron un 
convenio de colaboración con el objetivo de fortalecer la lucha contra la corrupción en el sector 
de la construcción y promover valores éticos en las prácticas empresariales. El presidente de 
CMIC Puebla, Gustavo David Vargas Constantini, destacó la importancia de establecer 
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mecanismos que fomenten la integridad y la transparencia en todos los procesos relacionados 
con la industria de la construcción. 

Diario Puntual PUE (sitio),  
 
Disminuyen 10% los empleos en la construcción hasta agosto 

(2024-09-24, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Julio César 
Mercado Rodríguez, dio a conocer que hasta el mes de agosto va una disminución del 10% en 
empleos. "De 55 mil trabajadores de acuerdo al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y 
ahorita si sabemos que tenemos un 10% de pérdidas al mes de agosto", comentó. 
 
Espera CMIC reactivación de la obra pública con arribo del nuevo gobierno 

(2024-09-24, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio), )  

Ante la transición en el gobierno estatal y próximo cambio de administraciones municipales, las 
obras en Morelos están frenadas, lo que ha orillado a constructores a descansar a los 
trabajadores; esperan una reactivación en octubre o noviembre, con el arribo de Margarita 
González Saravia a la gubernatura. En entrevista, Armando Núñez Iragorri, presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en la entidad, dijo que en este 
momento está deprimido el sector por la falta de obra pública ante el cierre de las 
administraciones, como las obras privadas, porque hay incertidumbre de inversión ante las 
reformas que se han aprobado. El empresario aseveró que espera que las obras se reactiven en 
los meses de octubre o noviembre, cuando arribe González Saravia a la gubernatura estatal. 
 
Prioridad, limpiar desarenadores y mantenimiento a pluviales de Tijuana 

(2024-09-24, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Los primeros trabajos en materia de infraestructura que deberá emprender la administración 
municipal entrante será dar limpieza a los desarenadores y mantenimiento a los pluviales para 
evitar vialidades "inutilizables" en temporada de lluvias. Esto lo planteó el titular de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Tijuana (CMIC), Gabriel Vizcaíno, quien 
aseveró que las calles deben dejar de ser por donde escurra el agua o "ríos" que impidan el paso 
de transeúntes. 
 
Gobierno de MGS proyecta inversión superior a los 3 mil mdp en carreteras  
(2024-09-25, Redacción, La Jornada de Morelos MOR (sitio), )  

Una inversión de alrededor de 3 mil millones de pesos es lo que se tiene proyectado invertir en 
el primer año de gobierno de Margarita González Saravia, según informó Adolfo Barragán Cena, 
próximo secretario de Obras Públicas en la entidad. Entre los principales proyectos de la 
gobernadora electa, destacan las rehabilitaciones carreteras, esto a través de la construcción de 
un circuito interior que cruzará por 15 municipios y dará conectividad a todo el estado. "Aún no 
quiero adelantar mucho; el proyecto lo anunciará, en su momento la gobernadora electa 
(Margarita González Saravia), quien aportará todo más a detalle de las intervenciones. Lo que sí 
se debe resaltar es que serán en beneficio de todos los morelenses", dijo el futuro funcionario. 
Respecto a la procedencia de los recursos, se refirió que, en su mayoría serán aportados por la 
federación; otro porcentaje por el estado, descartando que se vaya a requerir un crédito para tal 
fin. Tras sostener un encuentro con empresarios de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), quien estará al frente de la Secretaría de Obras, se comprometió a que, 
en dicho proyecto se priorizará la participación de constructoras morelenses. 
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CONSTRUCCIÓN 
 
Retrocede producción de constructoras en México durante julio, reporta Inegi 
(2024-09-24, Rubén Migueles Tenorio, El Universal (sitio), )  

El valor de la producción de las empresas constructoras en México retrocedió 0.9% durante julio 
pasado, luego de ligar tres meses al alza, revelan datos publicados por el Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). Por tipo de obra, cuatro de los seis grupos que comprenden las 
empresas del sector reportaron un decremento en el valor de su producción durante el séptimo 
mes del presente año. El segmento relacionado con Transporte y Urbanización es el que registró 
la mayor contracción con una caída mensual de 7.6%, luego de reportar un alza de 9.6% en junio. 

Reportacero (Sitio), Canal 150 El Financiero Bloomberg, Reportacero (Sitio), Reporte 32 MX (sitio),  
 
Infraestructura Carretera para la Prosperidad Compartida 

(2024-09-25, Redacción, Milenio (sitio), )  

Mucho se ha analizado el papel que tiene la generación de infraestructura en el desarrollo 
económico; la existencia de más y mejores carreteras, puertos fronterizos y marítimos, 
ferrocarriles y aeropuertos no sólo son elementos clave en la expansión y buen funcionamiento 
de la actividad económica; particularmente, en el caso de las vías de comunicación terrestres, 
estas pueden ser también la diferencia entre contar, o no, con acceso a servicios de salud, de 
educación y a seguridad pública. 
 
Construcción crecerá 4.5% en 2025: Cihac 

(2024-09-25, Redacción, Milenio Diario, . 23)  

Ricardo Castellanos, director de Expo Cihac, informó que después de la pandemia de coronavirus 
la industria de la construcción viene recuperándose, con lo cual esperan que en 2025 registre un 
crecimiento de 4.5 por ciento. Destacó los nuevos proyectos del nuevo gobierno federal que 
impulsarán a este sector nacional. 
 
Habrá 500 expositores en la feria CIHAC 2024 

(2024-09-25, Redacción, 24 Horas, . 15)  

La exposición de la industria de la construcción más relevante en México y América Latina se 
llevará a cabo entre el 9 y 11 de octubre, con el objetivo de contribuir al crecimiento del sector, 
considerado uno de los pilares de la economía. La Expo CIHAC es un evento que congrega año 
con año a miles de profesionales de la industria, entre los que se cuentan empresarios, 
ingenieros, arquitectos, diseñadores, interioristas, contratistas, desarrolladores inmobiliarios y 
representantes gubernamentales, entre otros. 

Noticias MVS (Sitio),  
 
Toda la fuerza operativa del gobierno de Guerrero se encuentra desplegada para atender 
la emergencia en la Costa Chica: Evelyn Salgado 

(2024-09-24, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

Para atender a la población y las afectaciones que dejó a su paso el huracán John en la región 
Costa Chica, la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, en compañía de la coordinadora nacional 
de Protección Civil, Laura Velázquez Alzúa, realizaron un recorrido para brindar ayuda inmediata 
a las familias que sufrieron algún daño en sus viviendas. "Todo el aparato operativo del gobierno 
del estado, se encuentra aquí, en la Costa Chica; otra parte está en Acapulco, otra parte está en 
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la Sierra, otra parte se va a la región Centro. En donde existan afectaciones, ahí va a estar cada 
una de las dependencias", señaló la mandataria. 

Canal 120 Milenio, ANews Acapulco GRO (Sitio),  
 
El grave déficit de vivienda 

(2024-09-25, Carlos Mota, Global Media SLP (sitio), )  

La gravedad que representa en México el déficit de vivienda crece día con día. Las declaraciones 
de hace apenas dos meses del titular de Sedatu, Román Meyer, en el sentido de que el número 
de viviendas faltantes en el país es de ocho millones, debería haber encendido todas las alertas 
para finalizar el sexenio y para el inicio del de Claudia Sheinbaum. Y si bien en el próximo 
gobierno se tomarán cartas en el asunto no parece ser suficiente. El presidente de la Cámara 
Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), Luis Alberto Moreno 
Gómez Monroy, ha declarado que, tan solo por el fenómeno de nearshoring, México requerirá 
125 mil viviendas nuevas en seis estados que están recibiendo esas inversiones. 
 
Crean robot para disminuir la escasez de mano de obra en la construcción 

(2024-09-25, Redacción, XEU (Sitio), )  

Un equipo de investigadores de la Universidad de Ciencia y Tecnología de Hong Kong ha 
desarrollado un robot destinado a doblar y atar varillas de acero, una herramienta que busca 
paliar la creciente falta de mano de obra en la industria de la construcción. Además de paliar la 
escasez de trabajadores, el robot también da respuesta a las exigencias físicas que conlleva el 
atado de armaduras, un trabajo tradicionalmente arduo, según el diario hongkonés South China 
Morning Post. 
 
El sector de la construcción y el daño ambiental 
(2024-09-24, Redacción, Vértigo Político (sitio), )  

El sector de edificios y construcción es el mayor emisor de gases de efecto invernadero al ser 
responsable de 37% de las emisiones mundiales, donde materiales como el concreto, el acero y 
el aluminio generan una importante huella de carbono, de acuerdo con información publicada por 
el Programa para el Medio Ambiente de la ONU. Además, de acuerdo con el Foro Económico 
Mundial a medida que crece la población a nivel global, aumenta la urbanización y la expansión 
económica. Se prevé que la demanda en esos sectores crezca aún más haciendo más compleja 
la descarbonización de los materiales de la construcción. 
 
"La vivienda es una máquina económica de las familias de Latam": Elizabeth Añaños 

(2024-09-24, Patricia Curiel, Milenio (sitio), )  

Para la exviceministra de Vivienda y Urbanismo del Perú Elizabeth Añaños, la arquitectura es un 
"poderoso instrumento para transformar el territorio y mejorar la calidad de vida de manera 
directa". En el marco del Festival de Arquitectura y Ciudad. Mextrópoli 2024, la especialista en 
diseño e implementación de políticas públicas y estrategias locales en torno a educación, salud 
y urbanismo habla del derecho a la vivienda, la situación actual de vivienda en Perú y del acceso 
a la arquitectura para todos los sectores de la población. 
 
CMIC: Pone la banderilla: ¿Y las carreteras y el puente? 

(2024-09-25, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

CMIC PONE LA BANDERILLA AL TORO DEL CIIT. Fue Iván Ordaz Aréchiga, Presidente de la 
CMIC delegación sur, quien puso una banderilla a las autoridades federales de la Secretaría de 
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Marina sobre un tema que ha estado en la impronta social desde hace años que se habla del 
Corredor Interoceánico: ¿Y las carreteras y el puente? Para ser más exactos, este fue el 
cuestionamiento en la presentación en el Teatro de la Ciudad. "Estamos en un proceso clave, se 
han sentado las bases para que el Istmo se convierta en un punto de interés para la inversión 
nacional e internacional. Consideramos que la infraestructura carretera y obras interurbanas 
juegan un papel de suma importancia para integrarse a los programas de inversión, en puertos, 
en áreas de desarrollo industrial. ¿Qué información se tiene en relación con obras de 
infraestructura carretera, como el caso de la ruta 180 o de la carretera transístmica, así como la 
posibilidad de un nuevo puente que resuelva los cuellos de botella entre Coatzacoalcos y la zona 
industrial, y la articulación de municipios más al sur? ¿Qué se tiene previsto en materia de 
inversión en estos rubros?" 

Imagen de Veracruz VER (sitio), Diario del Istmo VER (sitio),  
 
Producción de constructoras interrumpió racha de tres meses con crecimientos 

(2024-09-25, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )  

El valor de producción que generaron las empresas constructoras descendió 0.94% mensual en 
julio, en términos reales, según datos ajustados por estacionalidad. Interrumpió una racha de tres 
meses consecutivos con crecimientos. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Empresas 
Constructoras, el personal ocupado total en la industria de la construcción no presentó variación 
en el séptimo mes del año. 
 
Crean robot para la escasez de mano de obra en construcción 

(2024-09-25, Redacción, Info7 MX NL (sitio), )  

Investigadores de la Universidad de Ciencia y Tecnología de Hong Kong han creado un robot 
diseñado para doblar y atar varillas de acero, una respuesta a la creciente falta de mano de obra 
en la industria de la construcción. Según el diario South China Morning Post, esta herramienta 
busca aliviar las demandas físicas del atado de armaduras, un trabajo que históricamente ha sido 
arduo. El prototipo del robot se lanzará en diciembre en mercados estratégicos como Hong Kong, 
la Gran Área de la Bahía, Singapur y Arabia Saudí, donde la escasez de trabajadores cualificados 
es especialmente crítica. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Excluyen a Rey y España truena 

(2024-09-25, Staff, Reforma, . 1)  

El equipo de Claudia Sheinbaum no invitó al Rey Felipe VI a la toma de posesión de la 
Presidencia, por lo que el Gobierno de España decidió no enviar a ningún representante a la 
ceremonia. Las autoridades españolas calificaron de inaceptable que no se invitara al Rey a la 
ceremonia del primero de octubre en la Ciudad de México. En un comunicado, el Gobierno de 
Pedro Sánchez informó que, debido a tal exclusión, España "ha decidido no participar en dicha 
toma de posesión a ningún nivel". La Cancillería mexicana había informado que invitó a todos los 
países a la investidura de Sheinbaum, a excepción de Ecuador y Perú, con quienes rompió 
relaciones. Incluso el líder ruso, Vladimir Putin, fue invitado, pero informó que no asistiría, ya que 
Ucrania pidió que fuese arrestado si visitaba México. 

 
 
Interoceánico, un polo del bienestar a costa de un ecocidio 
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(2024-09-25, Alejandra Crail, El Universal, . 1, 4)  

El Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec transformará una región rica en recursos 
naturales en un escenario de asfalto. El gobierno prevé la contaminación del agua y aire, tierras 
infértiles y la muerte de fauna, revela un documento sobre el impacto de los Polos de Desarrollo 
para el Bienestar. Más allá de las vías del tren, los 79 municipios de Oaxaca y Veracruz donde el 
proyecto tiene influencia conforman una de las regiones más biodiversas del país que está en 
riesgo, reconoce el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), organismo público 
descentralizado operado por la Marina. 
 
Gobierno olvida plan para descentralizar secretarías 

(2024-09-25, Antonio López, El Universal, . 1, 6)  

La promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador de descentralizar 32 dependencias y 
entidades de la administración pública federal quedó incumplida. A cinco días de concluir su 
sexenio, la Oficina de la Presidencia de la República informó a EL UNIVERSAL que sólo cuatro 
instituciones fueron reubicadas totalmente, en tanto que cuatro más lo hicieron de manera 
"parcial". Todavía el año pasado, en septiembre, la Presidencia aseguró a El Gran Diario de 
México que el traslado de dependencias "se tiene previsto cumplir durante el actual periodo del 
Poder Ejecutivo Federal, mismo que concluye el próximo lunes 30 de septiembre de 2024"; sin 
embargo, a pocos días de que se cumpla el plazo, el rezago en dicha promesa de campaña es 
de 75%. 
 
La Guardia Nacional se integra al Ejército 

(2024-09-25, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 4)  

Por primera vez en 167 años, las Fuerzas Armadas estarán activas en todo el territorio nacional 
en tiempos de paz, pues esta madrugada el pleno del Senado se encaminaba a avalar, sin 
cambios, la reforma constitucional que declara la Guardia Nacional (GN) como parte de la milicia, 
con la encomienda de atender las tareas de seguridad pública en todo el país. Desde la 
Constitución de 1857, la Constitución Política del país ordenó que "en tiempo de paz, ninguna 
autoridad militar puede ejercer más funciones que las que tengan exacta conexión con la 
disciplina militar"; pero con la reforma avalada por el Congreso de la Unión, que saldrá a los 
congresos estatales la mañana de este miércoles, ahora se ordena que "en tiempo de paz, 
ninguna autoridad militar puede ejercer más funciones que las que tenga previstas en esta 
Constitución y las leyes que de ella emanen". Así, la Guardia Nacional, que estará integrada 
únicamente por "personal militar con formación policial", será la responsable de garantizar la 
ejecución de la estrategia de seguridad pública. 

 

Caen 10% muertes por fentanilo; Biden aplaude a México y China 

(2024-09-25, AFP, EFE, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

El presidente Joe Biden afirmó que las muertes por sobredosis de fentanilo cayeron 10 por ciento 
en Estados Unidos gracias a su política de tratamiento a las adicciones, la persecución de los 
narcotraficantes y la cooperación con México y China. Biden llamó a los líderes de la coalición, 
integrada por casi 160 países y 15 organizaciones internacionales, a actuar "juntos" para 
"interrumpir el ciclo de violencia e inestabilidad que los narcotraficantes generan". 
 
Temporales. John mata a cuatro en Guerrero y Helene avanza hacia QR 

(2024-09-25, P. Domínguez, Milenio Diario, . 1, 16)  

https://www.efinf.com/clipviewer/99e2ddef5f67e1678da409c47c6cadc1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/732ac51a7618f23ff56a43b537b07a21?file
https://www.efinf.com/clipviewer/841343d0bd8067756d5e7e57aceac599?file
https://www.efinf.com/clipviewer/481f5da0775cfc749f5a835cd77ee74f?file


 

 

El huracán John, que se degradó a tormenta tropical tras impactar Guerrero, dejó en esa entidad 
cuatro fallecidos (dos en Tlacoachistlahuaca, uno en Malinaltepec y otro en Tecoanapa) y sin luz 
a casi 100 mil usuarios. En el informe de daños, la Coordinadora Nacional de Protección Civil, 
Laura Velázquez, detalló que se activaron los planes DNIII y Marina y desplegaron a 18 mil 718 
efectivos de los tres niveles de gobierno, entre ellos 4 mil 500 del Ejército, 3 mil 14 de Marina y 9 
mil 459 de la Guardia Nacional. 
 
AMLO abre otro frente 

(2024-09-25, Eduardo de Luna, El Heraldo de México, . 1, 4)  

El gobierno de México abrió un nuevo frente con Estados Unidos a seis días de terminar su 
mandato, al expropiar un polígono de más de 53 mil hectáreas en Quintana Roo, donde se 
encuentra asentada la empresa Sac-Tun, antes Calica, filial de Vulcan Materials Company. Ante 
ello, la empresa Vulcan Materials, un día después de la expropiación, afirmó que se defenderá 
utilizando todas las vías legales posibles, a lo que se suman los más de mil millones de dólares 
que exigieron desde 2022 por el presunto daño por parte del Gobierno de México. 
 
Microsoft invertirá mil 300 mdd en México 

(2024-09-25, Luis Romero, El Sol de México, . 1, 12)  

En febrero de este año, Amazon Web Services (AWS) anunció una inversión de cinco mil millones 
de dólares para desarrollar centros de datos en el país durante los próximos 15 años. Mercado 
Libre también anunció una inversión por alrededor de dos mil 450 millones de dólares en este 
año para mejorar su logística e innovación tecnológica. Este monto representa un incremento del 
48 por ciento respecto a la inversión realizada en 2023. 
 
Guerrero: huracán John deja 4 muertos 

(2024-09-25, Redacción, La Jornada, . 27 28, 36)  

En Acapulco y Zihuatanejo, solo se reportó el desplome de árboles, así como encharcamientos 
a nivel de banqueta. En diferentes playas de Acapulco, como la de Tlacopanocha, se observaron 
toneladas de basura. 
 
Nadie se hace responsable de que el mundo esté al borde del desastre: ONU 

(2024-09-25, David Brooks, La Jornada, . 1, 25)  

El mundo está al borde del desastre, pero nadie asume la responsabilidad por ello, pareció ser la 
conclusión del primer día del "debate general" de la Asamblea General de las Naciones Unidas. 
Tal vez por ello, el secretario general Antonio Guterres condenó lo que llamó "la impunidad" 
global, al abrir la sesión del debate general. 
 
Crecimiento con AMLO, el más bajo en 36 años 

(2024-09-25, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

La última encuesta de Banxico revela que el consenso de analistas prevé un crecimiento 
promedio de 2.0 por ciento para los siguientes 10 años. "El potencial de crecimiento del PIB bajó 
por la falta de políticas para el sector empresarial e, inclusive, el nearshoring que se plantea como 
una posibilidad; con la reforma judicial se ha reducido el interés de inversionistas", dijo Sosa a 
EL FINANCIERO. 
 
Suspenden clases en partes de Quintana Roo por Helene 

(2024-09-25, Arturo Rojas, El Economista, . 48)  
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La tormenta tropical Helene continúa su avance sobre el noroeste del mar Caribe, con una 
trayectoria cercana a las costas de Quintana Roo, lo que provocó la suspensión de clases en 
algunos puntos de la entidad. La Secretaría de Marina (SEMAR) ordenó el cierre de puertos para 
embarcaciones mayores y menores en diversas localidades, como Puerto Juárez, Isla Mujeres y 
Playa del Carmen. 
 
Paso de John deja como saldo tres muertes y daños 

(2024-09-25, Arturo Rojas, El Economista, . 48)  

Tres personas perdieron la vida en Guerrero debido al paso del huracán John, la noche del 23 
de septiembre y madrugada del 24. En la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, la gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, detalló que dos 
muertes ocurrieron en Tlacoachistlahuaca. “Me comuniqué con la presidenta municipal de 
Tlacoachistlahuaca, quien desafortunadamente nos comenta el fallecimiento de dos personas a 
causa de un deslave en su casa. Ya estamos, por supuesto, atendiendo todo lo que se tenga que 
realizar”, detalló la mandataria local.  
 
Inflación cede en IQ. de septiembre; agroproductos disminuyen presión 

(2024-09-25, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)  

La inflación en México se desaceleró hasta 4.66% anual en la primera quincena de septiembre, 
lo que representa su cuarto mes consecutivo de disminución. El comportamiento en la primera 
mitad del mes se explicó por la caída en los precios de los productos agropecuarios. Tras el 
resultado, se espera que esta semana el Banxico determine un recorte a la tasa de interés. 
 
John deja 3 muertos y cuantiosos daños en Guerrero y Oaxaca 

(2024-09-25, Sergio Ramírez, La Razón de México, . 1, 11)  

El huracán John, que impactó las costas de Oaxaca y Guerrero con categoría 3, dejó al menos 
tres personas fallecidas, una más lesionada, 14 comunidades incomunicadas, 138 árboles 
caídos, daños a viviendas en nueve municipios y cortes de energía eléctrica en la Costa Chica y 
La Montaña de este último estado. Por la mañana, en la conferencia matutina del Presidente 
Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, Laura Velázquez informó que un total de 
18,718 elementos de la Defensa Nacional (Sedena), Marina (Semar) y Guardia Nacional (GN) 
fueron desplegados para ayudar a la población en tareas de remoción de escombros y 
evacuación, como parte del Plan DN-III Sedena, Plan Marina y Plan GN. 
 
GN a Sedena, con Senado blindado 

(2024-09-25, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)  

La mayoría oficialista en el Senado de la República puso otra vez en manos de Miguel Ángel 
Yunes la aprobación para que la Guardia Nacional quede bajo el control operativo y administrativo 
del Ejército. Legisladores de oposición acusaron que con este cambio de estructura se trata de 
una "militarización" del país; sin embargo, los integrantes de Morena, PT y PVEM argumentaron 
que la corporación seguirá siendo civil. 
 
Sin garantías para el futuro  
(2024-09-25, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

El actual esquema bajo el que se otorgan y se pagan pensiones en México desprotege a los 
trabajadores más jóvenes, a la vez que impide la movilidad social de aquellos con un ingreso por 
retiro más bajo en comparación con quienes reciben un monto más alto. La fragmentación del 
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sistema de pensiones genera una elevada desigualdad de oportunidades para alcanzar un retiro 
digno, lo que tiene implicaciones negativas sobre la movilidad social. 
 
Red Compartida 

(2024-09-25, Red Compartida, La Prensa, . 2)  

Lo que está buscando el nuevo gobierno es poder trabajar con un nivel de coordinación máxima 
O entre la Secretaría de la Defensa y la Marina con los gobiernos estatales, este proyecto estará 
en manos de Omar García Harfuch como titular de la SSPC y es el proyecto que ayer le tocó 
defender en el Senado. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Morelia, presente en la Expo China 2024 

(2024-09-25, Redacción, Plana Noticias MICH (Sitio), )  

Con la participación de 12 naciones del sudeste asiático, este martes se puso en marcha la Expo 
China-Asean 2024 (Caexpo), el máximo escaparate comercial del sudeste asiático y en la cual 
participa una delegación de empresarios michoacanos y líderes empresariales encabezados por 
el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar. El objetivo de la delegación michoacana es atraer 
inversiones, buscar nuevas opciones de mercado y fortalecer la relación comercial. En este 
equipo participan líderes e integrantes de Cámaras y organismos empresariales, como la 
Canaco, Canacintra, Canaimpa, Aiemac, el Consejo Coordinador Empresarial, entre otros. 
 
Consejos para la Institucionalización de Empresas: Garantizando el Futuro Empresarial 
(2024-09-25, Redacción, Revista Margen BCS (sitio), )  

En México, las empresas familiares representan un pilar fundamental en la economía, siendo la 
mayoría de ellas micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes). De acuerdo con el Centro 
de Investigación para Familias de Empresarios (CIFEM) de IPADE Business School, 62.5% de 
estas empresas tienen entre 20 y 50 años de operación, lo que demuestra su importancia y 
durabilidad en el mercado. Sin embargo, mantener esta longevidad y éxito requiere de un proceso 
de institucionalización, especialmente cuando se trata de la transición entre generaciones. Un 
aspecto crucial en la institucionalización es la creación de un consejo de administración. De 
acuerdo con Javier Zepeda, vicepresidente de desarrollo de las pymes en México de la 
Concanaco Servytur, este consejo debe estar compuesto por personas tanto internas como 
externas a la familia para garantizar una toma de decisiones imparcial y evitar conflictos de 
intereses. 
 
Diputados avalan incremento a salario mínimo, va al Senado 

(2024-09-25, Redacción, Chiapas en Contacto CHIS (sitio), )  

Por unanimidad, con 478 votos, la Cámara de Diputados aprobó esta tarde reformas al artículo 
123 constitucional en materia de salario mínimo , para garantizar que su incremento anual nunca 
sea menor a la inflación , y que las percepciones de trabajadores al servicio del Estado no se 
rezaguen. Gustavo de Hoyos, diputado de MC, relató que en 2018-2019 siendo dirigente de la 
Confederación Patronal de la República (Coparmex) propuso a López Obrador impulsar el 
incremento a los minisalarios, lo que se logró, y cómo la senadora Patricia Mercado y el 
exdiputado Salomón Chertorivsky impulsaron esa reforma desde 2016. 
 
Advierte COPARMEX violación de los derechos humanos por militarizar GN 
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(2024-09-25, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) ha expresado su 
preocupación ante el reciente dictamen de reforma aprobado en la Cámara de Diputados, que 
transfiere el control de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Esta 
medida, según la COPARMEX, pone en riesgo el orden constitucional y el estado de derecho en 
el país, al debilitar el principio de control civil sobre las fuerzas de seguridad. En rueda de prensa 
encabezada por el presidente de la COPARMEX en Tampico, Gonzalo Treviño Rodríguez, 
mencionó que desde su creación, la Guardia Nacional fue diseñada como una institución civil 
para atender la creciente demanda de seguridad pública. Sin embargo, la reforma abre la puerta 
a una posible militarización de estas funciones, lo que podría acarrear violaciones a los derechos 
humanos y limitar el acceso a la justicia para los ciudadanos. 
 
El Senado aprobó la transferencia del control de la Guardia Nacional a la Secretaría de la 
Defensa Nacional. 
(2024-09-25, Rodrigo Pacheco, 90.5 Imagen, )  

En una sesión celebrada alrededor de las 6:30 a 6:40, el Senado de la República aprobó la 
transferencia del control de la Guardia Nacional a la Secretaría de la Defensa Nacional. Esta 
decisión se produce tras conversaciones previas entre José Medina Mora, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), quien solicitó al Senado 
reconsiderar ciertos aspectos de la medida. 

 
Alza en salario mínimo deberá cubrir inflación 

(2024-09-25, Redacción, Río 19 SLP (sitio), )  

Con el respaldo de las seis fuerzas representadas en la Cámara de Diputados se aprobó la 
reforma al artículo 123 para que, a nivel constitucional, se garantice que los incrementos del 
salario mínimo deberán cubrir, al menos, la inflación. El ahora diputado Gustavo de Hoyos (MC) 
recordó la propuesta que, siendo dirigente de Coparmex, impulsó a finales del sexenio anterior 
con los aspirantes a la Presidencia, incluyendo López Obrador, quien cumplió con su palabra, 
dijo, una vez en el ejercicio del Poder Ejecutivo. 
 
Los robos hormiga le cuestan a la industria $10,000 millones anuales, según Coparmex. 
(2024-09-24, Alejandro Brofft, Canal 40 Adn, )  

Según el monitor de seguridad de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), los robos hormiga, perpetrados por individuos conocidos como farderas, generan 
pérdidas anuales de $10,000 millones para las industrias comerciales. Los sectores más 
afectados incluyen tiendas de autoservicio, departamentales y de conveniencia. Entre los 
productos más robados se encuentran desodorantes, maquillaje y medicamentos. 

Canal 40 Adn,  
 
Diputados aprueban reforma para que salario mínimo aumente siempre por encima de 
inflación 

(2024-09-24, Redacción, El Sol de México (sitio), )  

La Cámara de Diputados aprobó por unanimidad, con 478 votos a favor, la reforma constitucional 
del presidente Andrés Manuel López Obrador para que los aumentos al salario mínimo estén 
siempre por encima de la inflación. En la discusión, el diputado de Movimiento Ciudadano 
Gustavo de Hoyos, expresidente de la Coparmex, afirmó que el aumento al salario mínimo fue 
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una política consensuada entre el empresariado y el presidente Andrés Manuel López Obrador, 
la cual hoy se consolida como una reforma a la Constitución. 

La Crónica de Hoy (sitio), Reforma.com (sitio), El Economista (sitio), Julio Astillero (sitio), La Prensa (Sitio), Pasantes DF 
CDMX (Sitio), El Economista, Página Central GTO (Sitio), La Hoguera (Sitio),  
 
Las pérdidas anuales por robos hormiga ascienden a 10 mil millones de pesos, según 
Coparmex. 
(2024-09-24, Alejandro Brofft, Canal 40 Adn, )  

Según el monitor de seguridad de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), los robos hormiga, perpetrados por individuos conocidos como farderas, generan 
pérdidas anuales de aproximadamente 10,000 millones de pesos para las industrias comerciales. 

Los sectores más perjudicados incluyen tiendas de autoservicio, departamentales y de 
conveniencia. Entre los productos más frecuentemente sustraídos se encuentran desodorantes, 
maquillaje y medicamentos. 
 
2 poderosas claves para que tu marca sobresalga en el Buen Fin 

(2024-09-24, Redacción, The Markethink (Sitio), )  

Se acerca una de las épocas más importantes del año para el comercio en México: el Buen Fin, 
así que hoy hablaré sobre cómo destacar tu marca en "el fin de semana más barato del año" con 
la ayuda de nuevas tecnologías. Para dar un poco de contexto, el Buen Fin nació en 2011 
inspirado en el Black Friday de Estados Unidos, pero con un enfoque muy local: estimular la 
economía interna, promover el comercio formal y ofrecer productos y servicios a precios 
atractivos para los consumidores mexicanos. Se ha convertido en una constante que cada año 
supera al anterior en ventas totales en México. Las ventas totales del Buen Fin 2023 ascendieron 
a 151 mil millones de pesos, según datos de la Secretaría de Economía y la Concanaco Servytur. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Guardia ineficaz 

(2024-09-25, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

Así como la reforma judicial no se hizo para mejorar el sistema de justicia, sino para dar al 
gobierno control sobre los fallos de los jueces, la reforma de la Guardia Nacional no se preocupa 
por disminuir la inseguridad. Su propósito es militarizar la corporación sin preocuparse por la 
eficacia de su función. La verdad, sin embargo, es que la Guardia ha dejado hasta ahora bastante 
que desear. 
 
Historias De NegoCEOs // La senadora fashion ligada a contratos públicos 

(2024-09-25, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

La senadora chiapaneca Sasil de León Villard robó cámara el pasado fin de semana en el 
Congreso Nacional de Morena al lucir un trío de pulseras de la exclusiva marca Van Cleef & 
Arpels, con un valor acumulado de casi 340 mil pesos, a pesar de militar en el movimiento que 
impulsa la "austeridad republicana" y representar como legisladora a uno de los estados más 
pobres del país. Su familia, además de dedicarse a la política, se ha beneficiado con contratos 
relacionados con la construcción del Tren Maya para suministrar material pétreo a la emblemática 
obra, con niveles de hasta 34% de sobrecostos. 
 
Bitácora del Director // Y seguirá siendo el rey 
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(2024-09-25, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

En la entrega del viernes pasado de esta Bitácora, le comentaba que en la lista preliminar de 
invitados a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum había una inquietante ausencia: la del rey 
Felipe VI de España. Ayer por la tarde, se informó desde Madrid que España no enviará un 
representante a la asunción de la primera mujer que gobernará México, porque el gobierno 
mexicano decidió excluir al rey de las invitaciones. Es decir, algo que ni siquiera se hizo con el 
presidente ruso Vladimir Putin, quien tiene una orden de captura por parte de la Corte Penal 
Internacional (Moscú dio a conocer esta semana que Putin no vendrá). 
 
Sin seguridad no hay desarrollo 

(2024-09-25, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

Uno de los grandes retos para la gobernabilidad en las sociedades actuales es la seguridad, tarea 
fundamental del Estado para garantizarle a todos los sectores de un país las condiciones 
necesarias para su desarrollo, tanto en lo individual como en lo colectivo. Uno de los sectores 
que precisamente se ha visto más afectado en estos últimos años, es el del transporte de carga, 
pieza fundamental en las cadenas de suministro y logística. Cada vez son más frecuentes los 
robos de vehículos y mercancías en tránsito, de acuerdo con cifras de la Asociación Nacional de 
Empresas de Rastreo y Protección Vehicular (ANERPV). 
 
Juegos de Poder // Lo bueno del sexenio de López Obrador 

(2024-09-25, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Siempre he sostenido que todo gobierno es un conjunto de claroscuros. Rechazo a los que 
piensan que todo fue positivo, como a los que sostienen lo mismo en negativo. Me quedan tres 
artículos antes de terminar este sexenio y voy a dividir así, en una trilogía, mi evaluación del 
gobierno del presidente López Obrador, usando un cliché que viene de la película de Sergio 
Leone: lo bueno, lo malo y lo feo. 
 
Cuenta Corriente // Gradualidad contra oportunidad  
(2024-09-25, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

El Banco de México, que gobierna Victoria Rodríguez Ceja, tendrá este miércoles la junta del 
Comité de Política Monetaria (Copom), sobre la que pesa la decisión de bajar 25 puntos base y 
señalizar “gradualidad” en el ajuste de tasas, en función de la tendencia de desinflación, o 
ejecutar una “baja agresiva” en esta ocasión, con ajuste de 50 puntos base, tomando en cuenta 
que entre la última reunión y la actual, tanto la inflación subyacente como la inflación general han 
retomado su tendencia a la baja y las expectativas de inflación de corto plazo (próximos tres 
meses) se han movido hacia la trayectoria señalizada en el horizonte de la política monetaria. 
 
Análisis Superior // Habrá sorpresa 

(2024-09-25, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)  

A finales de la semana pasada, la encuesta que quincenalmente realiza Citibanamex, dirigida por 
Manuel Romo, señalaba mayoritariamente que esperaban que la Junta de Gobierno de Banco 
de México, que gobierna Victoria Rodríguez Ceja, disminuyera en 25 puntos base la tasa de 
referencia y consideraban sólo como una posibilidad que la baja fuera de 50 puntos base. Sin 
embargo, la situación cambió con mucha rapidez, al menos en las expectativas de los analistas. 
El Sistema de la Reserva Federal (Fed), encabezado por Jerome Powell, anunció que bajó la 
tasa de referencia en 50 puntos base. A esta determinación le siguieron la de los bancos centrales 
de Japón y China; es decir, se abrió un canal de baja en las tasas de interés. 
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Activo Empresarial // Alza de salario mínimo ¿como López Obrador o como Sheinbaum?; 
Microsoft, Ebrard festeja 

(2024-09-25, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Viene en camino una de las iniciativas del propio presidente López Obrador, una de las 20 
reformas constitucionales presentadas el 5 de febrero, que busca que el salario mínimo se eleve 
cada año conforme a la inflación. Se trata de una modificación del Apartado A del Artículo 123 
Constitucional. La política de elevar el salario mínimo se llevó a cabo sin provocar una mayor 
inflación. La inflación tuvo otros impulsores, como la crisis agropecuaria producto de la 
pospandemia, los energéticos o la carencia de chips; sin embargo, el alza de los salarios mínimos 
no fue su detonante. 
 
Suma de Negocios // Redmond, el hambre de IA de Microsoft  
(2024-09-25, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)  

En el laboratorio donde prueban su propio GPU de IA, Maia, se nota que hay investigación y 
desarrollo de frontera. Todo ello está acompañado de un ecosistema de productos de consumo 
y empresariales que hacen pensar que la valuación de la empresa apenas ha comenzado a 
crecer acompañando la escala de la inteligencia artificial, que es el cambio tecnológico y, por lo 
tanto, económico más potente en al menos medio siglo. Microsoft es una de las pocas empresas 
que tiene una valuación de más de 3 billones de dólares. 
 
Veranda // Sólo una crisis repondrá el DNR al turismo 

(2024-09-25, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)  

Sólo una crisis repondrá el DNR al turismo. El 100% de los recursos del DNR podrían irse a la 
Sedena para financiar los nuevos aeropuertos y el Tren Maya. Hoy, el embajador Quirino Ordaz, 
siendo gobernador de Sinaloa, me contó que el impuesto al hospedaje había nacido en Mazatlán, 
producto de una crisis que padeció el turismo de ese estado y por la iniciativa de los empresarios 
más importantes de su principal destino turístico. 
 
Día con Día // ¿Historiadores, para qué? 

(2024-09-25, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

¿Historiadores, para qué? Quien revise el trayecto de Alejandra Moreno Toscano, cuyo homenaje 
celebró El Colegio de México el pasado 27 de agosto, encontrará a una historiadora puesta en la 
historia: activa y metida en ella. Entre 1977 y 1982 dirigió el Archivo General de la Nación. Entre 
1986 y 1988, el Programa de Reconstrucción de vivienda en la Ciudad de México, luego del sismo 
de 1985. Entre 1988 y 1994, la Secretaría de Desarrollo Social del Departamento del Distrito 
Federal. 
 
Duda Razonable // ¿Una nueva verdad histórica? 

(2024-09-25, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

¿Una nueva verdad histórica? La última semana de la Presidencia de Andrés Manuel López 
Obrador coincide con la fecha en que se conmemoran los 10 años del secuestro y desaparición 
de los 43 normalistas de Ayotzinapa en Iguala, Guerrero. Eso ha hecho que, mientras el 
Presidente anda celebrando y presumiendo lo hecho, en las calles, en las redes y en los medios, 
la historia de Ayotzinapa se vuelva a contar. 
 
En Privado // Claudia, víctima colateral 
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(2024-09-25, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El 11 de diciembre de 2018, tras su toma de posesión, el presidente López Obrador recibió al rey 
Felipe VI de España en su despacho de Palacio Nacional. Allí hablaron del tema del perdón, pero 
fue a propuesta del monarca, no suya; se llegó a plantear una visita a México para desahogar el 
tema. Tras este y otros desencuentros a lo largo de su gestión, entre otros, una pausa 
demagógica en las relaciones, López Obrador ordenó a Relaciones Exteriores que no invitara al 
rey Felipe VI a la toma de posesión de Claudia Sheinbaum, víctima colateral, lo que se supo ayer 
y lo que enseguida el gobierno de España respondió que rechazaba la exclusión del rey de 
España de la toma de posesión de la presidenta electa de México y comunicaba que no enviaría 
a ningún representante. 
 
La Quinta Transformación // La nueva mañanera de Sheinbaum 

(2024-09-25, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El propio titular, André Georges Foullon Van Lissum, respalda y ordena que se cumplan las 
instrucciones de su hija. Creó un grupo integrado por personal con puestos clave para operar 
negocios. Apunte ahí a Mario Eduardo Gone Nieto y a Juan Manuel Díaz Organitos, el segundo 
con denuncias por hostigamiento y acoso sexual, pero sin que hasta la fecha y sin motivo 
justificado haya procedido alguna investigación en su contra... todo lo contrario: despiden al 
personal que presenta las quejas. 
 
Corporativo // Elektra se defiende 

(2024-09-25, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Un simulacro realizado por el coordinador de los diputados del PRI, Humberto Moreira, revela las 
complicaciones para elegir por voto popular a ministros, magistrados y jueces. El llenado de 
boletas toma cuatro horas, ya que será necesario escribir los nombres en 25 boletas. Añada que, 
de cara al Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025, el costo de esa elección será 
superior a nueve mil millones de pesos, que se erogaron este año para la elección federal, según 
las primeras estimaciones del INE que lleva Guadalupe Taddei. 
 
Estrictamente Personal // Colapsó la "verdad alterna" 

(2024-09-25, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)  

A seis días de que termine el sexenio, se puede decir que lo que hicieron fue una farsa, inventaron 
una “verdad alterna” que era una mentira y engañaron a los familiares de las víctimas. Los dos 
se embarcaron en buscar un crimen de Estado y llevar a la cárcel a generales, tenientes y 
soldados, y poner tras las rejas a exfuncionarios del gobierno de Enrique Peña Nieto. El hoyo en 
el que están es más profundo de lo que se aprecia. 
 
Coordenadas // AMLO nos costó 2.3 billones de pesos 

(2024-09-25, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

Hay un legado que deja AMLO del que pocas veces se habla: las oportunidades que perdimos 
en esta administración que está a punto de terminar. El crecimiento acumulado de la economía 
en este sexenio será del orden de 5 por ciento para todo el sexenio, algo así como 0.8 por ciento 
al año. En otras palabras, si la tendencia del periodo 2000-2018 se hubiera mantenido, el valor 
del PIB sería hoy superior en 2 billones 300 mil millones de pesos al que tendremos al término 
de la actual administración. En esa cifra se puede estimar realísticamente el costo global de las 
políticas de AMLO sobre la economía mexicana. 
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La Gran Depresión // Banxico. Actuar bien, quedar bien 

(2024-09-25, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

La buena noticia del menor incremento en la inflación general es que habría margen para evitar 
en México una estanflación durante el próximo año. Antes de ver la contribución que pueda hacer 
la Junta de Gobierno del Banco de México para un 2025 con menores costos del dinero, hay que 
señalar los efectos positivos de que haya iniciado con continuidad la temporada de lluvias. Es un 
hecho que hoy es el día en que todos saben más que los integrantes de la Junta de Gobierno; 
cada analista o entusiasta tiene su propia certeza de lo que determinarán los banqueros centrales 
mexicanos respecto a la decisión de política monetaria que se discute desde hoy y se anuncia 
mañana. 
 
Ricos y Poderosos // Vulcan, área natural protegida 

(2024-09-25, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador cumplió su promesa: declaró área natural protegida 
la planta de Vulcan Materials. Por decreto, crea una nueva área natural protegida, denominada 
Felipe Carrillo Puerto en Quintana Roo, con una extensión de más de 53 mil hectáreas que 
incluyen los terrenos de la mina Calica, propiedad de la empresa estadounidense Vulcan 
Materials, en Playa del Carmen. 
 

TREN MAYA 
 
Militarizan salvamento arqueólogico en Tren Maya  
(2024-09-25, Cristopher Cabello, El Universal, . 1, 25)  

Militares y arqueólogos han tenido conflictos durante el salvamento arqueológico en el Tramo 7 
del Tren Maya, donde los militares se retiraron debido a las malas condiciones y la falta de 
experiencia de los peones. Los arqueólogos han sido acusados de destruir el sitio, mientras que 
el INAH informa que la participación del Ejército permitió completar el trabajo en solo 14 semanas. 
Los especialistas advierten que es importante que el Ejército y su personal tengan la conciencia 
para salvaguardar y proteger lo que se encuentre en las labores. 
 
Avanza movilidad en Tren Maya 

(2024-09-25, Redacción, El Financiero, . 16)  

Alstom entregó el primero de tres trenes de Larga Distancia para el proyecto Tren Maya. Esta 
unidad se produce totalmente en México por manos mexicanas, tiene capacidad para movilizar 
260 pasajeros, espacios inclusivos, cabinas multifuncionales, un con coche restaurante y otro 
para cafetería. 
 
Tren Maya suspende actividades por llegada de 'Helene' 
(2024-09-24, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio), )  

El Tren Maya suspendió sus actividades de este 24 de septiembre ante la llegada de la tormenta 
tropical 'Helene'. Así lo dio a conocer la empresa a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena) en su cuenta de X (@TrenMayaMX) a través de la cual refirió: "Notificamos a usuarios 
y al público en general que, debido a las posibles afectaciones de la tormenta tropical 'Helene', 
han sido suspendidas las corridas 603 Playa del Carmen-Felipe Carrillo Puerto, y 604 Felipe 
Carrillo Puerto-Cancún programadas para hoy 24 de septiembre". 

La Lista (sitio), La Silla Rota (sitio), La Razón On line (Sitio), Radio Fórmula (sitio),  
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La Secretaría de la Defensa Nacional inicia trabajos de reconstrucción de carreteras en 
Campeche, tras la construcción del Tren Maya. 
(2024-09-24, Layda Sansores, Monitoreo Especial 3, )  

La Secretaría de la Defensa Nacional ha comenzado los trabajos de reconstrucción de las 
carreteras, iniciando en el tramo nuevo Campechito. Esta acción responde a las quejas de los 
ciudadanos, quienes han expresado su descontento debido a la construcción del Tren Maya. 
Durante la mesa de seguridad, se solicitó al secretario Sandoval que se contratara a empresarios 
locales, lo que ha sido atendido con la petición de una lista de empresarios campechanos para 
los primeros tramos. Esta iniciativa busca fomentar el empleo local y demuestra una sensibilidad 
hacia las necesidades de la comunidad. 
 
Alstom entrega P'atal, el primer tren de larga distancia para el Tren Maya 

(2024-09-24, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

Alstom entregó el primer tren de Larga Distancia para el proyecto Tren Maya al Gobierno Federal, 
al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y a la Secretaría de la Defensa Nacional 
(Sedena). tendrá el nombre de P'atal. "Estos trenes, un componente crítico del transformador 
proyecto Tren Maya, son fabricados en México por trabajadores mexicanos y proporcionarán un 
elevado nivel de seguridad, comodidad y modernidad, asegurando la mejor experiencia posible 
para los pasajeros y permitiendo operaciones tanto diurnas como nocturnas", externó la 
compañía en un comunicado de prensa. 
 

AIFA 
 
Enlistan los logros en tema de recuperación de patrimonio histórico 

(2024-09-24, Alberto Morales, Eduardo Dina, Cristopher Cabello, El Universal (sitio), )  

La escritora Elena Poniatowska asistió ayer a la conferencia matutina del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, que estuvo dedicada a recapitular los trabajos en materia de 
conservación del patrimonio histórico de México. El titular del INAH, Diego Prieto, agregó que el 
salvamento arqueológico realizado en las obras del aeropuerto Felipe Ángeles permitió la 
creación del Museo Paleontológico de Santa Lucía. 
 
Fuerzas Armadas: cuántos aeropuertos controlan en México 

(2024-09-25, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

A unos días de que la administración de Andrés Manuel López Obrador llegue a su fin, un aspecto 
importante a señalar es que las Fuerzas Armadas de México tienen en la actualidad el control de 
aeropuertos, uno de los más recientes es el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). El 
Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos, Olmeca-Maya-Mexica 
(GAFSACOMM), nombre que se asignó a la empresa que controla la Sedena, se creó el 13 de 
abril de 2022, según se publicó en el Diario oficial de la Federación, con el objetivo de administrar, 
operar, explorar y, en su caso, construir aeródromos cuando se requiera. En total controlan 19 
aeropuertos. 
 
¿Quieres trabajar en el AICM? Checa estas vacantes de hasta 10,000 pesos con 
prestaciones de Ley 

(2024-09-25, Carolina López Hidalgo, El Heraldo de México (sitio), )  

Al ser el más transitado de México y América Latina, el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de 
México (AICM) constantemente se encuentra en busca de nuevos talentos que ayuden a mejorar 
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las operaciones en todos sus ámbitos dentro de la terminal aérea localizada en Peñón de los 
Baños en la alcaldía Venustiano Carranza en la capital del país. Importante Agencia Aduanal se 
encuentra en búsqueda de: Tramitador AICM-AIFA (NO ROTATIVO). 
 
"No toleraré corrupción", asegura Delfina Gómez en primer informe de gobierno 

(2024-09-25, Redacción, La Red Social (Sitio), )  

Delfina Gómez Álvarez, gobernadora del Estado de México, presentó su primer informe de 
gobierno ante el Congreso local, en el que reafirmó su compromiso con la lucha contra la 
corrupción, en correspondencia con las máximas promulgadas por el mandatario nacional, 
Andrés Manuel López Obrador. En el ámbito de infraestructura, la gobernadora anunció la 
próxima inauguración de la primera línea eléctrica del y la conexión del tren que partirá de 
Buenavista hacia el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), lo que beneficiará a varios 
municipios mexiquenses. 

En Directo (Sitio), Unión es Fuerza (sitio),  
 
Mexicana de Aviación y Embraer presentan el avión E195 E2 

(2024-09-25, Redacción, Inversion Turistica (sitio), )  

Mexicana de Aviación y la Empresa Brasileira de Aeronáutica, Embraer, presentaron el avión 
E195 E2, el más moderno de la familia E2, ya que fue adquirido por la aerolínea del Estado, de 
esta forma se convertirá en la primera que opere en nuestro país. La presentación realizada en 
el MRO de Mexicana de Aviación en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), exhibió 
la aeronave procedente de Brasil, la cual tiene capacidad para 132 pasajeros, un alcance de 
4,615 km y una velocidad crucero de 963 km/hr. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Greenpeace señala que el gobierno federal apostó a energías fósiles y contaminantes. 
(2024-09-24, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La organización Greenpeace ha denunciado que el gobierno federal de México ha priorizado el 
uso de energías fósiles y contaminantes, destacando la refinería de Pemex y una termoeléctrica 
de la CFE como principales responsables de la crisis ambiental en Tula, Hidalgo. Rodrigo, un 
residente afectado por la contaminación, sufre de EPOC debido a las condiciones ambientales 
adversas. Greenpeace critica la falta de avances en la transición hacia energías renovables 
durante la administración del presidente López Obrador, señalando la inversión continua en 
infraestructura fósil, como la refinería de Dos Bocas. La quema de combustibles fósiles, según la 
organización, contribuye a la emergencia climática y a problemas de salud pública, alejando a 
México de sus compromisos internacionales en sostenibilidad. 

Canal 150 El Financiero Bloomberg,  
 
La contaminación en Tula, Hidalgo, es señalada como una deuda ambiental de la 
administración de López Obrador, según Greenpeace. 
(2024-09-24, Sofía Villalobos, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

La organización Greenpeace ha señalado que la administración del presidente Andrés Manuel 
López Obrador tiene una deuda pendiente en la transición hacia energías renovables, 
especialmente en la zona de Tula, Hidalgo, considerada la más contaminada del mundo. En este 
contexto, Rodrigo, un residente afectado por la contaminación, sufre de EPOC, enfermedad 
pulmonar obstructiva crónica, lo que evidencia el impacto en la salud pública. La situación se 
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agrava por la presencia de la refinería de Pemex, cuarta más contaminante del mundo, y una 
termoeléctrica de la CFE que opera con combustóleo, contribuyendo significativamente a las 
emisiones de dióxido de azufre. Greenpeace critica la falta de inversiones en energías renovables 
y la continuación de proyectos de infraestructura fósil, como la refinería de Dos Bocas, lo que 
contradice los compromisos internacionales de sostenibilidad. 

 

AMLO se refirió a los ataques que ha recibido en su gira por Veracruz. 
(2024-09-24, Javier Alatorre, Canal 1 Azteca 1, )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, abordó los recientes incidentes durante 
su gira por Veracruz, donde fue recibido con críticas y objetos arrojados. López Obrador, en un 
tono irónico, se refirió a los gritos de dictador que recibió, aclarando que en realidad le decían 
pintador por su labor de pintar un México armonioso. Ante la pregunta sobre la botella que le 
lanzaron, el mandatario la interpretó como un acto de amor del pueblo, destacando su capacidad 
para cachar tales situaciones. Asimismo, defendió su gestión y minimizó los incidentes, 
sugiriendo que son señales de abundancia y valor. López Obrador también se comprometió a 
recibir a las madres buscadoras y a continuar con proyectos como la refinería Dos Bocas. 
 
El legado de López Obrador 

(2024-09-24, Julio Castillo López, La Silla Rota (sitio), )  

Se termina el sexenio, esta será la última columna que publique durante el gobierno de López 
Obrador y con honor a la verdad estos seis años han sido un retroceso en todos los rubros. A lo 
anterior, se suma el compromiso de soberanía energética que tanto impulsó el presidente 
saliente... totalmente en sintonía con el populismo autoritario latinoamericano. Esto devino en la 
construcción de la refinería Dos Bocas, la compra de la refinería Deer Park y una inyección 
masiva de recursos a PEMEX. Sin embargo, en el primer semestre de 2024, PEMEX recibió 77.2 
millones de pesos en apoyos, mientras sus utilidades cayeron un 91.7% en comparación con el 
mismo periodo en 2023. Actualmente, México importa el 72% de los combustibles que consume, 
equivalentes a más de 450 mil barriles diarios de gasolina. 
 

SICT 
 
Taxis del AICM lanzarán plataforma digital para dar sus servicios 

(2024-09-24, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )  

Las empresas de taxis tradicionales del Aeropuerto Internacional de Ciudad de México (AICM) 
preparan el lanzamiento de su propia plataforma digital, con lo cual los usuarios podrán solicitar 
sus servicios desde los celulares. Las compañías ya están en la fase planeación, viendo los 
programas informáticos que debe utilizar, mientras que otras firmas se encuentran en la fase se 
prueba, informó en entrevista el abogado de estas empresas de taxis, Ernie Orozco. "A los taxis 
tradicionales del AICM, la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) 
nos piden licencia de conductor federal, revisión físico-mecánica de las unidades, seguro de 
cobertura amplia, realización de exámenes de salud y psicológicos y pagar una contra prestación 
a la terminal aérea", agregó Orozco. 

Diario de México (sitio), Reforma.com (sitio),  
 
Más de 18 mil elementos de respuesta se desplegaron en Guerrero por huracán 'John' 
(2024-09-24, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), )  
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Después de que el huracán John tocara tierra al sur sureste de Marquelia, Guerrero, la titular de 
Protección Civil, Laura Velázquez, brindó un informe en el marco de la conferencia mañanera del 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, sobre el despliegue de elementos de 
respuesta de cara a esta emergencia. Los elementos de respuesta están integrados por los tres 
niveles de gobierno encabezados por la Sedena, Marina y Guardia Nacional, asimismo hay 
personal de Conagua, CFE, SICT, Protección Civil y las dependencias del estado de Guerrero y 
los municipios", explicó. 

En Directo (Sitio),  
 
Evelyn Salgado coordina trabajos con SICT y dependencias estatales para restablecer 
tramo afectado por socavón en la Costa Chica 

(2024-09-24, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, informó que, a través de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Obras Públicas del Estado, así como de la 
CICAEG, se realizan los trabajos para rehabilitar el tramo afectado por un socavón en la carretera 
Federal de la Costa Chica a la altura de la comunidad de San José de las Palmas en Copala. 

Hoja de Ruta (Sitio),  
 
Reducir tiempos de traslado, principal objetivo logrado: SICT 

(2024-09-24, Redacción, Mundo Ejecutivo (Sitio), )  

Jorge Nuño Lara, secretario de Infraestructura de Comunicaciones y Transportes, estuvo en el 
Desayuno con Ingenieros de este lunes en el Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM), 
que preside Mauricio Jessurun, gremio que agradeció al funcionario su acercamiento permanente 
con ellos en los diferentes proyectos que se realizaron. En otro tema, abordado en preguntas del 
público respecto a fechas de conclusión del tren interurbano México-Toluca hasta la terminal de 
Observatorio, el titular de SICT dijo que se tiene la meta de concluir la obra civil a fines de año, 
estar haciendo pruebas a principios de 2025, y que ya entre en operaciones en el primer trimestre 
del próximo año. 
 
SE SUMA MÉXICO EN G20 A ALIANZAS SATELITALES INTERNACIONALES ANTE 
CAMBIO CLIMÁTICO 

(2024-09-25, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), a través de la Agencia 
Espacial Mexicana (AEM), en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), se 
sumará a alianzas satelitales internacionales ante el Cambio Climático, dentro del Grupo de los 
20 (G20). El director general de la AEM, Salvador Landeros Ayala, explicó que la mitad de las 52 
principales variables de medición del Cambio Climático se obtienen vía satélite, y que es 
primordial articular estrategias conjuntas ante este problema, ya que sólo lo que se puede medir 
se puede mejorar. 
 

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 
 
Sin garantías para el futuro  
(2024-09-25, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

Habrá casi 25 millones de personas de 65 años o más. Organizaciones destacan que el actual 
método por el que se otorgan pensiones a las personas de 60 años y más es insostenible a largo 
plazo, pues se destina el 22 por ciento del presupuesto federal en ello. Enrique Díaz-Infante 
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Chapa, licenciado en Derecho por la Universidad Nacional Autónoma de México y maestro por la 
London School of Economics and Political Science, quien se desempeña como director de 
Sistema Financiero del CEEY, considera necesario unificar el sistema de pensiones e impulsar 
un esquema universal, debido al costo que significa para el erario que este rubro se encuentre 
fragmentado. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Critican carga financiera que representa Pemex 

(2024-09-25, Sergio Ángeles, Reforma, . 2)  

Debido a los nulos ingresos que aporta al erario, su modelo de negocio deficiente y su elevada 
deuda, Petróleos Mexicanos (Pemex) seguirá afectando las finanzas públicas del país, señala el 
Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Alejandra Macías, directora del 
organismo, afirmó en una conferencia de prensa realizada ayer que, en los últimos cinco años, 
el Gobierno manejó un alto porcentaje de gasto ineludible, entre el que se encuentran las 
transferencias directas a Pemex. Añadió que el principal objetivo que se busca corregir en la 
petrolera con las transferencias es su alto nivel de deuda, que asciende a casi 100 mil millones 
de dólares, lo que la posiciona como la empresa más endeudada del mundo. 
 
CFE emitió bonos sustentables por mil 500 mdd 

(2024-09-24, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio), )  

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) colocó su segunda emisión de bonos sustentables 
por mil 500 millones de dólares en dos tramos, con vencimientos en enero de 2030 y enero de 
2035. La empresa estatal señaló que el pasado 17 de septiembre de 2024, a pesar de la 
volatilidad de los mercados financieros internacionales, "la operación financiera de la CFE fue un 
éxito al registrar una demanda total de 6.5 veces el monto emitido, alcanzando una demanda 
máxima de 9.7 billones de dólares". Apuntó que el resultado obtenido en la transacción muestra 
el respaldo y la confianza de los inversionistas sobre el desempeño actual y el potencial futuro 
de la CFE en materia de transición energética e inclusión social. 
 
Moneda en el Aire // Las nuevas alianzas de CFE 

(2024-09-25, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)  

Atlas Renewable Energy busca emprender proyectos junto con la CFE, ya que espera que la 
próxima presidenta de México, Claudia Sheinbaum, impulse de manera importante la transición 
energética. Atlas Renewable Energy, que tiene al frente a Juan Pablo Sáenz, ha considerado que 
los proyectos renovables que se desarrollen durante el próximo sexenio requerirán inversiones 
significativas en almacenamiento de energía. 
 
Se fortalecerá planeación de Sener 

(2024-09-25, Octavio Amador, El Economista, . 1 2, 8 9)  

La próxima titular de Sener, Luz Elena González, enfrentará el reto de fortalecer la supervisión 
de las empresas energéticas del Estado y alinear sus esfuerzos, velando por la disciplina 
financiera y la transición energética. 
 
Electrificar el nearshoring, desafío de la CFE 

(2024-09-25, Octavio Amador, El Economista, . 14 15)  

https://www.efinf.com/clipviewer/ae65a485ef86e2b16afa4d0e019b9bf8?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4674deb6fe3a887d6e5f2db52d9774d6?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e42d5ab2080d66690cbff8a038c19d4d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e049d13e0aa2cf1e674ff1b77e00798f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/572fff9df2283cd1ccb928af67859c7a?file


 

 

Con una reforma constitucional en puerta que modificará su modelo de gestión y apuntalará su 
posición como empresa dominante, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) enfrenta el reto de 
ser la piedra angular del suministro eléctrico necesario para mantener el atractivo para el 
nearshoring. La convivencia de la empresa con una cada vez más urgente inversión privada -
ávida de certidumbre jurídica- y la necesidad de acelerar el paso de la transición energética, todo 
ello sujeto a un entorno financiero cada vez más restrictivo, conforman la compleja ecuación que 
deberá resolver Emilia Calleja Alor, quien encabezará la empresa estatal bajo el gobierno de 
Claudia Sheinbaum. 

 
 


